



SERVICIO CRIBADO SARS-COV2 CON EMISIÓN CERTIFICADO EN FARMACIA COMUNITARIA CON TEST DIAGNÓSTICO Y AUTODIAGNÓSTICO

ALLUÉ BLASCO, J. L.¹, ESCUDERO RIVERA, I.¹, GONZÁLEZ SERRANO, I.¹, ORRIES MESTRES, L.¹, BLASCO TORRIJO, M. C.¹
1. FARMACIA M^a CARMEN BLASCO TORRIJO, ZARAGOZA.



JUSTIFICACIÓN

La pandemia de COVID-19, derivada de la enfermedad causada por el virus SARS-CoV-2, fue detectada por primera vez en diciembre de 2019 en la ciudad china de Wuhan. Las medidas de prevención utilizadas hasta ahora (mascarillas, tanto quirúrgicas como FFP2, distancia interpersonal, higiene de manos y ventilación) han demostrado ser eficaces para todas las variantes del COVID19, incluidas las variantes de mayor impacto para la salud pública. En julio de 2021, el Real Decreto 588/2021, en España se autoriza la dispensación sin prescripción médica de test de autodiagnóstico de la COVID-19 (tanto de anticuerpos como de antígenos) y en agosto se firma en Aragón el "Acuerdo de colaboración entre el Departamento de Sanidad del Gobierno de Aragón y el Consejo Oficial de Colegios de Farmacéuticos de Aragón para la trazabilidad y el correcto seguimiento de la información derivada de la realización de test de antígenos SARS-COV2" por el que las farmacias aragonesas pueden realizar test de diagnóstico o autodiagnóstico para la emisión de certificados COVID europeos y vigilar la trazabilidad de las pruebas autodiagnósticas dispensadas a través de las farmacias comunitarias.

OBJETIVOS

- Describir proceso de la realización de pruebas diagnósticas en nuestra farmacia.



MATERIAL Y MÉTODOS

- Zona de atención personalizada.
- Formación: "Test de detección del coronavirus SARS-CoV-2" (SEFAC).
- Acreditación.
- Protocolos: "Síntomas menores y COVID-19. Protocolo de actuación en farmacia comunitaria" a través de SEFAC_EXPERT y "Realización de test de detección de antígenos de covid-19 en oficinas de farmacia aragonesas", editado por el COFZ.
- Test de diagnóstico y autodiagnóstico (listado AEMPS, marcado CE).
- Material de protección y desinfección.
- PNT de limpieza.

RESULTADOS / DISCUSIÓN

Hemos realizado hasta la fecha 72 pruebas tanto de diagnóstico como autodiagnóstico para la emisión de certificados europeos como autonómicos. Un 25,00% (18) corresponden a test de autodiagnóstico y un 75,00% (54) a test de diagnóstico de uso profesional. De ellas, sólo un 6,94% (5) han dado positivo. Sin embargo, se han dispensado en este mismo periodo de tiempo, más de 2000 pruebas de autodiagnóstico sin la posibilidad de realizar ese tipo de test en la farmacia y sin tener datos de seguimiento analizables.



CONCLUSIONES

Las farmacias aragonesas hemos podido realizar tanto test de diagnóstico y diagnóstico para la certificación de la ausencia de la enfermedad pero podríamos haber sido unos activos mucho más relevantes en el control de la pandemia si hubiéramos podido realizar los test para el detección de la infección activa por SARS-COV2.